

# *Buenos augurios para la Paz en Colombia*

---



*por Ima Fernández*

La Habana, 11 oct (RHC)- Con una agenda de 6 puntos las delegaciones del gobierno colombiano y el ELN, Ejército de Liberación Nacional, iniciarán los diálogos el próximo día 27 en la ciudad de Quito, la capital de Ecuador, para poner fin al conflicto armado bilateral y así dar un significativo paso en favor de la paz estable y duradera en ese país suramericano.

La decisión complementa los trascendentales esfuerzos y resultados de las conversaciones con las FARC-EP, Fuerzas Armadas Revolucionarias-Ejército del Pueblo.

La noticia se produce en medio de las reuniones del presidente Juan Manuel Santos con los líderes del NO, en el plebiscito del dos de octubre último, con el que se negó respaldo a los acuerdos de La Habana y que fueron firmados ante el mundo el 27 de septiembre en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias.

Ocurre también, casi en paralelo, con el otorgamiento del Premio Nobel de la Paz a Santos, y que lo compromete aún más a no dar paso atrás en el empeño de poner fin a la guerra, que ha caracterizado la historia de Colombia.

A los promotores del NO el gobernante les ha solicitado “que no presenten propuestas imposibles” y que le ayuden a “avanzar con sentido de urgencia, es decir no dilatar”

Igualmente les ha expresado que el diálogo debe establecerse partiendo de dos bases fundamentales “realismo y verdad”.

EL presidente Juan Manuel Santos ha reafirmado que los negociadores del gobierno y las FARC-EP han declarado su disposición a escuchar y entender las distintas preocupaciones y a buscar una salida entre las alternativas que ofrecen las leyes y la Constitución.

Las propuestas que surjan serán discutidas entre las partes.

En tanto, el ELN y el gobierno abordarán en sus conversaciones para la paz: la participación de la sociedad para su construcción, la democracia, las transformaciones, las víctimas, el fin del conflicto y la implementación de los acuerdos.

La mesa será instalada en Ecuador, donde sesionará inicialmente, pero con jornadas de trabajo en Venezuela, Chile, Brasil y Cuba, países que -junto a Noruega- serán los garantes.

Las delegaciones del gobierno y el ELN tendrán 30 integrantes cada una y hasta 10 de ambos estarán en la mesa de conversaciones, cinco como delegados principales y cinco serán suplentes.

Para la fase pública las partes acordaron igualmente ofrecer información sobre el curso de los debates y sus avances a través de declaraciones o comunicados conjuntos o por separado, según lo consideren.

El inicio de esta etapa está precedida por la liberación de prisioneros en manos del ELN y de integrantes de esa guerrilla en cárceles colombianas, algunos de los cuales serán liberados por razones humanitarias y otros para integrarse a la Mesa de conversaciones, según lo informó el arzobispo de Cali, Monseñor Darío de Jesús Monsalve, quien ha estado al corriente de las conversaciones que han dado lugar a la etapa actual entre el gobierno y la segunda guerrilla colombiana.

Por su parte el Ministerio cubano de Relaciones Exteriores ratificó en una declaración total disposición a seguir apoyando y contribuir a una paz estable y duradera en Colombia y “agradece la confianza que las partes, una vez más, han depositado en Cuba, al solicitarle que actúe de conjunto con otros países de nuestra región y Noruega como Garantes, y también como una de las sedes de reunión de la Mesa pública de Conversaciones”.

Mientras, el Estado Mayor Central de la guerrilla FARC-EP emitió desde La Habana un comunicado en el que expresa satisfacción por el anuncio de la fase pública de los diálogos entre el gobierno colombiano y el ELN, en momentos en que “la movilización nacional por La Paz alcanza niveles nunca antes visto” en Colombia.



**Radio Habana Cuba**